
о тринадцатой сессии Олий МаЖлиса 
Республики Узбекистан второго созыва

Баходир МАМАДАЛИЕВ, 
депутат Олий Мажлиса по На- 
манганскому избирательному ок- 

№90:
— Зако

ны, дей
ствительно, 
в нашей

содействовать принятию таких 
законов, которые бы создава
ли необходимые правовые ус
ловия для их деятельности. 
Такой подход говорит о том, 
что наши люди стремятся пре
ломлять свои действия через 
призму законов, жить в пра
вовом поле.

Как человек, непосред
ственно работающий не толь
ко в сфере законотворчества, 
но и в области правопримени
тельной практики, понимаю и 
приветствую такой подход на
ших сограждан. Так, до недав
ней поры нормальной работе 
действующих в нашей стране 
общее гвенных фондов мешаю 
то, что существовавшие нор
мативно- правовые нормы не в 
полной мере регулировали их 
деятельность. Эти проблемы ис
чезли с принятием на преды
дущей парламентской сессии 
Закона “ Об общественных 
фондах”.

Я думаю, что и некоторые 
неясные моменты в жизни на
шего общества, в частности, 
органов самоуправления полу- . 
чат разрешение после приня
тия Закона “О выборах пред
седателя (аксакала) схода 
граждан и его советников", 
проект которого рассматривал
ся на нынешней сессии.

Фарида КАЛАНДАРОВА, 
юрист ассоциации автопере
возчиков “ Хоразмтранс” :

— Нам, юристам, в по
вседневной практической 
деятельности, кроме доско
нального знания законов и 
подзаконных актов, как воз
дух необходимы четкие, кон
кретные сведения о самых 
последних изменениях и 
уточнениях в сфере законо
дательства. А где о них уз
нать, как не в газете Олий 
Мажлиса и Кабинета Мини
стров Республики Узбекис
тан “ Народное слово” ? И 
очень хорошо, что публику
ются они так, что, разрезав 
газетные листы и сложив их 
в определенной последова
тельности, получаешь удоб
ные в пользовании брошю
ры. Это — незаменимое под
спорье и работе.

В “ Народном слове” , 
кроме законов, печатаются 
указы Президента независи
мого Узбекистана, постанов
ления руководящих органов 
страны, другие официаль
ные документы, которые 
пригодятся не только про
фессионалам, но и самому 
широкому кругу граждан.

Сказанное выше вовсе не 
означает, что газета, на ко
торую я и мои коллеги под
писываемся далеко не пер

вый год, сугубо официаль
ная. Вовсе нет. В ней много 
материалов, которые по-на- 
стояшему заинтересуют, за
денут за живое людей самых 
разных возрастов, профес
сий и убеждений. Привлека
ют внимание, заставляют 
читателя задуматься публи
кации под рубриками 
“ Объективный взгляд” , 
“ Исследуем проблему” , 
“Актуальная тема” . Широко, 
полно освещается междуна
родная жизнь, регулярно 
даются новости экономики, 
культуры, науки. Материалы 
О театральных постановках, 
выставках художников и фо
томастеров, жизни, пробле
мах, планах на будущее 
творческих коллективов на
писаны, как правило, со 
всесторонним знанием 
дела, легким (но не легко
весным), образным языком. 
Оперативно, всесторонне 
освещается спортивная 
жизнь Узбекистана и зару
бежья.

В рамках этой небольшой 
заметки практически невоз
можно рассказать о том, чем 
мне импонирует "Народное 
слово” , но самая главная его 
притягательность, несом
ненно, в том, что название 
газеты полностью соответ
ствует ее сути,

На днях в аэропорту Нукуса при регистрации рейса 
№662 на Москву был задержан житель 

Каракалпакстана, пытавшийся провезти незаконно 
наличные валютные средства и золотые предметы.

При личном досмотре пассажира таможенники 
обнаружили не указанные в таможенной декларации 

893 доллара, 2 240 российских рублей и шесть 
ювелирных изделий из золота. Незаконно 

вывозимые ценности изъяты. Ведется следствие...

В а л ю т а
в  о б х о , з а к о н а
Абдумумин ТИЛАВОВ, 
Андрей КИМ.

Попытки незаконного вы
воза из республики наличной 
иностранной валюты все еще 
не яаляются редкостью. В те
чение только нынешнего года 
сотрудниками таможенных 
служб Республики Узбекис
тан выявлено 415 нарушений 
таможенных правил, касаю
щихся вывоза за пределы 
страны иностранной валюты: 
в доход государства изъято 
505 тысяч долларов, 17 тысяч 
620 евро и один миллион 
712 тысяч российских рублей.

Естественно, что основ
ными путями утечки являют
ся аэропорты и вокзалы, от
куда осуществляются между
народные рейсы и перевоз
ки. Большая часть правона
рушений пришлась на меж
дународный аэропорт “Таш
кент” , где было выявлено
126 правонарушителей,
изъято 284 тысячи долларов, 
16 тысяч евро и более 250 
тысяч российских рублей. И 
не только наши граждане пы
таются вывезти валюту неза
конным путем.

(Окончание на 2-й стр.)

Добрая весть 

из Франции
Республика Узбекистан 
избрана
в Исполнительную 
комиссию
Международного бюро 
выставок

Поступила радостная 
весть из Посольства Респуб
лики Узбекистан во Фран
ции. Сегодня на 134-й сес
сии Генеральной ассамблеи 
Международного бюро вы
ставок, штаб квартира ко
торой находится в Париже, 
подавляющим большин
ством голосов Узбекистан 
первым из стран региона 
избран одним из 12 членов 
Исполнительной комиссии 
МБВ.

Исполнительная комис
сия этой организации, в 
ряды которой входит 91 го
сударство, является основ
ным органом, регулирую
щим деятельность всемир
ных и тематических выста
вок, проводимых во всем 
мире.

Избрание Республики 
Узбекистан в Исполнитель
ную комиссию, наряду с та
кими странами мира, как 
Франция, Бельгия, Италия, 
Швейцария, Канада, Япо
ния, Россия, является сви
детельством возрастающе
го авторитета нашей стра
ны, отныне она получает 
возможность принимать бо
лее активное участие в со
вершенствовании деятель
ности всемирных и регио
нальных экспозиций вобла- 
го всех стран мира.

ИА “Жахон” .

СЛОВО 
«НАРОДНОМ 

СЛОВЕ»

ОБЪЕКТИВНЫЙ ВЗГЛЯД

Г лавн ое  обязательство
отличная учеба

Вчера (12 декабря) в Международном бизнес-центре состоялась церемония 
подписания грант-контрактов по линии безвозмездной помощи правительства

Японии социальным проектам малого масштаба.
Ольга ЛИСИЦКАЯ, 
Динара ЧИРКОВА.

Выделенные средства на 
улучшение условий обуче
ния переданы трем образо
вательным учреждениям Ан
дижанской области. Это 
средняя школа №17 Булак- 
башинского района, школа 
№24 Ходжаабадского райо
на, школа №4 города Шах- 
рихан. Общая сумма грантов

составляет более 170 тысяч 
долларов США.

Подписывая контракт, 
представители образова
тельных учреждений взяли 
на себя обязательства. Глав
ное из них - повышение ус
певаемости учащихся. Те
перь юным узбекистанцам 
придется постараться и при
ложить усилия, чтобы оп
равдать доверие своих япон
ских друзей.

До этого по линии безвоз
мездной помощи гранты по
лучили маргиланский Моло
дежный центр “ Илм Ёругли- 
ги” , школа-интернат для 
слабовидящих детей города 
Коканда средней школы 
№10 Риштанского района и 
Региональный центр адапта
ции женщин и инвалидов 
Ферганской области. Всего 
на сумму более 170.000 дол
ларов США.
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с т а ж и р о в о к

По состоянию  на ноябрь с.г. только по 
многоквартирным жилым домам бы ло около 200 

ты сяч задолжников ПО “ Таш теплоэнерго", а 
общ ая сум м а задолженности со ставляла  9,8 

миллиарда сум ов. С огласитесь, что эти цифры 
впечатляю т. Но, наверное, ещ е больш е 

впечатляю т конкретные ф акты , представленньи 
районными отделами “ Теплосбы та" столицы

Читайте в м атериале 
«Долги наши коммунальные» на 2-й стр

Узбекистан
государство 
с великим 
будущим

С е с с и я П р и н я т ы  в а ж н ы е
-  з а  и с п о л н е н и е м

Э ф ф е к т
п р о г р а м м ы

Э т у  и  д р у г у ю  р а з н о о б р а з н у ю  о п е р а т и в н у ю  и н ф о р м а ц и ю  в ы  н а й д е т е  в  э л е к т р о н н о й  в е р с и и  «Н а р о д н о го  с л о в а »  н а  с а й т е  Н И р :// Н С . ш гр ак  ш

з а к о н ы
В Ташкенте 12 декабря тринадцатая сессия 

Олий Мажлиса Республики Узбекистан второ
го созыва продолжила свою работу.

Сессию вел Председатель Олий Мажлиса 
Э.Халилов.

Второй день работы парламентской сессии 
начался с рассмотрения проекта Закона «Об 
электронном документообороте», который пред
ставил депутатам председатель Комитета Олий 
Мажлиса по вопросам промышленности, стро
ительства, транспорта и связи И.Кочмарик.

' В обсуждении этого документа приняли уча
стие хоким Каракульского района А.Рахмонов, 
начальник унитарного дочернего предприятия 
«Шуртаннефтегаз» О.Муродов, главный врач 
Сурхандарьинской областной офтальмологичес
кой больницы Р.Мухамадиев, генеральный ди
ректор телеканала «Узбекистан» Узтелерадио
компании ААъзам. Депутаты одобрили законо
проект в первом чтении.

По докладу заместителя председателя Коми
тета Олий Мажлиса по вопросам промышлен
ности, строительства, транспорта и связи С.Со- 
лиева депутаты обсудили проект Закона «Об 
электронной коммерции». Свои мнения об этом 
документе высказали ректор Самаркандского го
сударственного университета Р.Халмурадов, 
хоким Гузарского района X. Базаров, директор 
медицинского колледжа г.Коканда З.Охунова, 
первый заместитель председателя акционерно
го общества «Бухоросувкурилиш» Э.Хайдаров. 
Законопроект принят в первом чтении.

Председатель парламентского Комитета по 
социальным вопросам и занятости М.Сафаева 
представила на рассмотрение сессии проект За
кона «Об использовании и защите эмблем Крас
ного Полумесяца и Красного Креста». В ходе об
суждения по этому вопросу высказались главный 
врач центральной больницы Камашинского рай
она А. Гафуров, председатель Комиссии Олий 
Мажлиса по проблемам семьи и женщин Ш.Са
лимова, заместитель директора открытого акци

онерного общества «Урганчёг» К.Хужа- 
мурадов, директор школы № 30 Узбе
кистанского района М.Анварова, заве
дующий отделением управления На- 
рынско-Сырдарьинской ирригацион
ной озерной системы Наманганской 
области Х.Сайдуллаев. Парламент одоб
рил законопроект в первом чтении.

Проект Закона «О выборах предсе
дателя (аксакала) схода фаждан и его 
советников» представил депутатам 
председатель Комитета Олий Мажли
са по демократическим институтам, 
негосударственным организациям и 
органам самоуправления граждан 
А.Саидов. В обсуждении законопроек
та приняли участие председатель пар
ламентского Комитета по печати и ин
формации У.Хашимов. ректор Наман- 
ганского государственного универси
тета Т.Файзуллаев, хоким Ургутского 
района Х.Нуруллаев. Депутаты одоб
рили законопроект в первом чтении.

От имени ряда комитетов и комиссий Олий 
Мажлиса председатель парламентского Комите
та по законодательству и судебно-правовым воп
росам Н.Исмаилов представил на рассмотрение 
сессии проект Закона «О внесении изменений и 
дополнений в некоторые законодательные акты 
Республики Узбекистан». Данный закон был при
нят.

На сессии депутаты приняли решение об уп
разднении районных административно-террито
риальных образований городов Бухара, Навои, 
Наманган, Самарканд, Фергана, расширении 
границ и переименовании Навоийского района 
Навоийской области.

Парламент заслушал информацию руководи
теля Секретариата сессии Олий Мажлиса Д.Таш- 
мухамедовой о поступивших обращениях фаж
дан.

Олий МажЛис ратифицировал ряд междуна
родных договоров и соглашений.

Депутаты утвердили некоторые 
указы Президента Республики Узбе
кистан и постановления Кенгаша 
Олий Мажлиса Республики Узбекис
тан.

По представлению председателя 
Верховного суда Республики Узбеки
стан Ф.Мухитдиновой внесены изме
нения в его состав. Депутаты также 
внесли изменения в состав Высшего 
хозяйственного суда Республики Уз
бекистан по предложению его пред
седателя М.Абдусаламова.

На этом тринадцатая сессия Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан вто
рого созыва завершила свою работу.

Вчера X III сессия Олий 
Мажлиса второго созыва завер
шила свою работу. А сегодня из 
опубликованного в утренних 
газетах информационного со
общения наши софаждане уз
нают, какие новые закс̂ ны на 
ней были приняты, а какие 
проекты правовых актов одоб-» 
рены в первом чтении и будут 
вынесены на всенародное об
суждение.

И конечно же, ко всем этим 
документам, о которых шла 
речь на минувшем парламент
ском форуме, проявят непод
дельный интерес не только 
органы государственной влас
ти и упраатения, но и все фаж- 
дане страны, чья деятельность 
непосредственно связана с за
конами, принятыми на сессии.

Этот интерес наших со- 
фаждан закономерен. После 
обретения Узбекистаном неза
висимости все мы стали учить
ся жить соблюдая законы, до
биваясь на их основе обеспе
чения конституционных прав 
и свобод, а также законных ин
тересов. Конечно, в этом деле 
пока что не без проблем, ибо 
тоталитарное наследие мешает 
еше многим из нас полностью 
избавиться от пагубных послед- 

О  ствий правового нигилизма.
Но жизнь не стоит на месте.

жизни иг
рают ог- 
р о м н у ю 
роль. За 
годы неза

висимости мы убедились, что 
без достижения их верховенства 
правового государства не по
строить. А это верховенство 
должно быть во всех сферах 
жизнедеятельности общества. 
Взять хотя бы защиту интере
сов отечественного товаропро
изводителя. Ведь не секрет, 
что многие из них сталкива
лись с проявлениями нечес
тной конкурентной борьбы. 
Для зашиты наших предприни
мателей от подобных яш1ений 
на нынешней сессии мы при
няли во втором чтении Закон 
“О защитных мерах, антидем
пинговых и компенсационных 
пошлинах”. Он нацелен на раз
витие правовой базы защиты 
экономических интересов стра
ны в сфере внешней торговли, 
предотвращение фактов недо
бросовестной конкуренции. Я

думаю, принятие этого закона 
еще более активизирует внеш
неэкономическую деятельность 
нашей страны, ускорит ее 
вступление во Всемирную тор
говую организацию.

Робия КАТТАЕВА, депутат 
Олий Мажлиса по Тсрмезскому 
избирательному округу № 139: 
[4 — Счи
таю, что 
XIII сессия 
наш его  
парламен
та, работа 
которой 
состоялась 
на исходе 
года, стала важным обществен
но-политическим событием в 
жизни страны. Об этом гово
рят и вопросы, рассмотренные 
на ней депутатами. Уверена, что 
такие законы, как “О частном 
предприятии", блок правовых 
актов, связанный с информа
ционными технологиями и 
коммерцией, создаст надеж
ную законодательную базу как 
для развития класса собствен
ников в стране, так и внедре
ния современных информацит 
онных систем.

Пулат ДАНИЯРОВ.
Фото

Рашида ГАЛИЕВА.

Ольга ГРЯЗНОВА, наш корр.

Вот уже более 10 лет реализует в нашей стране 
свои программы Корейское агентство но междуна
родному сотрудничеству (КОКА). Одно из направ
лений этой работы — курсы стажировки специали
стов разного профиля из Узбекистана в Республике 
Корея. Встреча, посвященная окончанию профам 
мы стажировки “К01СА-2003”, состоялась недавно 
в ресторане “Бахор”. Здесь присутствовали руково
дители вуюв и предприятий, чьи сотрудники со
вершенствовали в нынешнем году свои мания в 
Корее, а также сами етжеры.

- Только в нынешнем тау по линии К01СА в 
вузах и на предприятиях Республики Ко|х*я побыва

ло около 90 человек, — рассказывает директор 
КОК А в Узбекистане г-н Сонг Ин-Еп. — За все 
время нашего сотрудничества число стажеров пре1 
вышаст 500. В ближайшем будущем, помимо еже
годных курсов стажировки, планируется открытие 
Центра информационных технологий, в котором 
работе с современными компьютерами и оргтех
никой смогут обучаться не только студенты, но и 
слу жащие Узбекистана,

В своих выступлениях стажеры делились впечат
лениями, выражали слова Сшхшрности.

Завершился праздничный вечер концертам.

НА СНИМКЕ: вручение призов победи
телям викторины.

Вместе с изменениями в ней
происходит изменение миро
воззрения Узбекистанцев, рост 
их правовой фамотности и 
правового сознания. Логичес
ким результатом этого стаю 
стремление людей решать бы
товые и производственные 
вопросы в строгом соответ
ствии с требованиями право
вых норм, рост их интереса к 
изменениям в законодательстве 
страны.

Это Подтверждают и выска
зывания многих депутатов 
Олий Мажлиса, которые на
кануне нынешней сессии 
встречались с избирателями.

Закиржон МАШРАБОВ, 
депутат Олий Мажлиса от Му- 
стакилликского избирательного 
округа № 26:

Щ Ш  -  То, 
что в на
шей жизни
с каждым 
днем повы
шается роль 
законов, 
это уже ак
сиома. Ког-

рателями 
идет разговор о их насущных 
проблемах, они в порядке де
путатского наказа просят по-



Вот и получается, что производители 
и поставщики коммунальных услуг 
недополучили от потребителей за 

уже предоставленные услуги 
миллиарды сумов, существенная 

часть которых могла пойти на ремонт 
различных объектов в коммунальной 
сфере столицы, повышение качества 

предоставляемых коммунальных 
услуг и решение других проблем в 

соответствии с проводимой в 
Ж КХ реформой.

слоВо

XXI век — век информационного общества, 
которое характеризуется проникновением 

информационных технологий 
во все сферы общественной жизни, становлением 

глобальной информационной экономики, электронных 
видов занятости, электронных форм государственного 

и корпоративного управления, формированием системы 
дистанционного обучения и глобальной сетевой среды

человеческого общения.

т ам ож ни

кованы. Сообщение невер
ных сведений инспектору та
можни считается нарушени
ем таможенного законода
тельства. В том случае, когда 
при вывозе наличных денеж

ной сотруднику таможни 
при устном опросе налич
ной иностранной валюты в 
сумме, не превышающей 300 
минимальных размеров зара
ботной платы, влечет нало
жение штрафа 
на фаждан от ‘ "
7 до 10, а на
должностных 
лиц-от 10 до щ  
15 минималь- 
ных размеров » 
заработно и
платы с кон- \ Щ Щ .
ф искац ией  Ъ.1!||||
предметов на- х ,
рушения. ■•••••••

Вывоз из 
республики ^ 
иностранной 
валюты, скры-
той от тамо- Ш
женного конт- Я Ш
роля, сверх 
у к а за н н о й
суммы по ста- Щ Ш
тье 182 У го- Я Н

ловного кодек- Ш Н
са Республики ||Я |
Узбекистан  1|1|
наказывается |1|||
штрафом от
трехсот до ше- 1Щ|
стисот мини- Я Р
мальных раз- Ь_____
меров заработ
ной платы или исправитель
ными работами до трех лет, 
либо лишением свободы от 5 
до 8 лет. При этом незаконно 
вывозимую наличную инос
транную валюту обращают в 
доход государства.

Каковы же правила выво
за иностранной валюты? Они 
просты. Резиденты могут вы
возить из Узбекистана инос
транную валюту в пределах 
суммы, эквивалентной 2. ООО 
долларов США, при этом за
полнив таможенную деклара
цию в двух экземплярах, один 
из которых забирает вылета
ющий. Вывоз наличной ино
странной валюты сверх ука
занной суммы допускается 
лишь с разрешения Цент
рального банка Республики 
Узбекистан или уполномо
ченных банков, имеющих ге
неральную лицензию на про
ведение операций с иност
ранной валютой.

На вопрос сотрудников 
таможни о наличии незадек
ларированных ценностей не
обходимо ответить достовер
но, иначе они будут конфис

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

декларации — далеко не при
хоть Таможенного комитета 
Узбекистана. Давно пора по
нять, что заполнение деклара
ции, практикующееся, кстати, 
во всем цивилизованном 
мире, необходимо прежде все
го для полноценного экономи
ческого анализа проведения 
валютных операций в стране.

Вывозя наличные денеж
ные средства, каждый из нас 
обязан соблюдать закон. А для 
тех, кто сталкивается с по
добным впервые, сотрудни
ками ГТК Узбекистана на 
всех приграничных таможен
ных постах установлены 
стенды, на которых пред
ставлены действующие нор
мативные документы. Однако 
это не единственная профи
лактическая работа. В целях 
предупреждения этой катего
рии правонарушений тамо
женники проводят регуляр
ную профилактическую рабо
ту на предприятиях, в сходах 
граждан приграничных ма
халлей, разъясняя действую
щее законодательство, выс
тупают в средствах массовой 
информации.

Как свидетельствует стати
стика, большую часть право
нарушителей составляют те, 
кто, нарушая закон, выво
зит из республики доллары, 
приобретенные на “ черном" 
рынке, а не в обменных пун
ктах государственных и ком
мерческих банков. А это уже, 
так сказать, двойное наруше
ние. Пытаясь обойти закон 
дважды, люди и не задумы
ваются над тем, что незакон
ные валютные операции, как 
и незаконный вывоз валюты 
за рубеж, наносят урон эко
номике нашего государства.

На вопрос о том, какие 
меры наказания предусмот
рены Уголовным и Админи
стративным кодексами Рес
публики Узбекистан за нару
шение таможенного законо
дательства, заместитель на
чальника управления тамо
женных расследований ГТК 
Республики Узбекистан Ва
лерьян Маткаримов пояснил:

— Статья 227 Кодекса Рес
публики Узбекистан об ад
министративной ответствен
ности гласит, что попытка 
перевоза через таможенную 
границу нашей республики 
не указанной в таможенной 
декларации и не предъявлен-

П Е Р В Ы Й  
И Н Ф О Р М С А М М И Т

44 хлопкоуборочных машины новейшей 
конструкции из Узбекистана работает в настоящее 
время в Турции.

Все они являются результатом совместной работы ОАО 
“Тошкишлокмаш” и Института механики и сейсмостойкости 
сооружений АН республики, которые в течение последних 10 
лет тесно сотрудничают в области усовершенствования убороч
ного аппарата хлопкоуборочной машины.

Совместные изыскания по созданию шпиндельных аппара
тов многократной обработки кустов хлопчатника (МОКХ) по
зволили два года назад изготовить и отправить в Турцию две 
четырехрядные хлопкоуборочные машины с усовершенствован
ными аппаратами МОКХ. Результаты испытаний показали, что 
машины по агротехническим показателям намного превосхо
дят ранее выпускавшиеся. В частности, повысилась полнота сбора 
за один проход- при пониженной повреждаемости курачных 
коробочек до 91 процента. Увеличился выход волокна на 1-2 
процента и т.д.

Далеко не редки случаи, 
когда “из гостей'’ на родину 
с материальной выгодой пы
таются вернуться жители 
иностранных государств. Так, 
очередное уголовное дело 
возбуждено отделом тамо
женных расследований СТК 
“Ташкент-Аэро” в отноше
нии гражданина Армении. В 
международном аэропорту 
“Ташкент” был задержан 
Г. Рубин, вылетавший рей
сом “ Ташкент—Москва'1. 
“ Предприимчивый” моло
дой человек решил, видимо, 
скрасить возвращение домой 
острыми ощущениями, а по
тому “ забыл” внести в тамо
женную декларацию сумму в 
6 тысяч долларов США. О 
них ему напомнил досмотр 
багажа сотрудниками тамож
ни. В итоге все не указанные 
в соответствующем докумен
те деньги изъяты.

Есть и другая категория 
подобных правонарушений, 
когда закон преступают, 
пользуясь служебным поло
жением. Тем не менее, это 
служебное положение не яв
ляется щитом от наказания. 
Ярким примером тому может 
послужить инцидент с одним 
из проводников поезда, сле
довавшего по маршруту 
“Ташкент—Москва’*. При 
проведении личного досмот
ра проводника И. Комилова 
сотрудники таможни обнару
жили в карманах его пиджа
ка незадекларированные 12 
тысяч российских рублей. Ко
нечно, можно еще посетовать 
на то, что некоторые не зна
ют всех тонкостей оформле
ния документов при пересе
чении государственной гра
ницы. Об этом может говорить 
кто угодно, но только не че
ловек, который опять-таки 
по своему служебному поло
жению пересекает границу 
регулярно. Оттого и вопроса, 
как расценить поступок Ко
милова, отлично осведомлен
ного, что вывоз незадеклари
рованных наличных денеж
ных средств является наруше
нием законодательства наше
го государства, не возникает. 
Человек сознательно пошел 
на преступление.

Заполнение таможенной

кационных технологий и ис
пользовать их для борьбы с бед
ностью и неграмотностью в 
мире. Глава ООН подчеркнул, 
что “открытое информационное 
общество для всех, приносящее 
пользу каждому человеку, не 
станет реальностью без общей 
приверженности этому делу”.

На встрече были обсуждены 
актуальные вопросы, связанные 
с эффективным использовани
ем информационных ресурсов 
для социально-экономическою 
развития стран мира. По итогам 
саммита планируется принять 
план действий, который пред
полагает взять обязательство 
обеспечить связью к 2015 году 
по меньшей мере половину на
селения Земли.

Именно этим вопросам по
священа прошедшая в Женеве 
Всемирная встреча по вопросам 
информационного общества. В ее 
работе принимает участие деле
гация Республики Узбекистан 
во главе с заместителем Пре
мьер-министра Абдуллой Ари- 
повым. Всего участвовало бо
лее 14 тысяч делегатов, пред
ставляющих государства и пра
вительства, международные и 
общественные организации, ча
стный сектор и средства массо
вой информации.

Открывая первый глобаль
ный информационный саммит, 
Генеральный секретарь ООН 
Кофи Аннан призвал мировых 
лидеров оказать помощь разви
вающимся странам в доступе к 
преимуществам современных 
информационных и коммуни-

В последнее время процессы урбанизации 
все больше привлекают внимание ученых.

Причем специалисты рассматривают не только различные 
аспекты развития современных городов, но и исторические осо
бенности их формирования. Эти проблемы поднимались и на 
прошедшей недавно международной научной конференции 
“Урбанистическая культура Узбекистана” .

В Научно-исследовательском институте искусствознания Ака
демии художеств Узбекистана собрались специалисты, кото
рые так или иначе связаны с понятием “ город” . Это историки, 
демографы, архитекторы, искусствоведы, художники — те люди, 
от которых зависит облик современных центров урбанизации. 
Ведь при создании этого облика мало использовать какие-то 
новинки в области градостроительства, ландшафтного дизайна. 
Нужно учитывать и проблемы демографического развития, и 
опыт наших предков, чьи знания помогали в средние века нор
мально функционировать городским коммуникационным сис
темам.

ИА “Жахон

П р о б а  у д а л а с ь  

н а  с л а в у ных средств из республики 
через приграничный тамо
женный пост или аэропорт 
на вопрос инспектора та
можни о наличии незадек
ларированных в таможенной 
декларации ценностей дос
товерно ответивший гражда
нин предъявит до проведе
ния таможенного досмотра 
наличную иностранную ва
люту, на вывоз которой нет 
соответствующего разреше
ния, он останется при сво
их сбережениях. Пассажир 
может передать валюту про
вожающим его родственни
кам или знакомым либо 
сдать ее на хранение на та
моженном посту по квитан
ции, согласно которой он 
может забрать деньги в тече
ние трех месяцев. По исте
чении указанного срока ва
люту перечисляют в бюджет 
государства. Иными слова
ми, вывозите валюту, не на
рушая закона, и все будет 
нормально. В противном же 
случае обман будет раскрыт, 
что приведет к довольно пла
чевным результатам.

Богатый урожай картофеля вы- .
растили дехкане ширкатного хо- 
зяйстваТульшан"Янгикурганско- 
го района.

— Мы выбрали высокоурожай- Ш Я ш У !  
ные и скороспелые сорта карто- 
феля — немецкий "Каратэ” и гол- 
ландский "Виктория", — расска- 
зывает руководитель хозяйства |§Г*
Мухтаржон Журапоев. — I акич '
крупных и Красиных кл\С>нен иссь
раньше не видели. Для пробы ре- %
шили посадить картофель на 12 И М Я Ж  
гекир.тх  ̂р<>,ь ,л нпеи I !/_е
ожидании: с ка* кип к-ккцч ни % \5
лучили по 200 225 нет перин.
Часть полученного картофеля до- ИИша**.
ставили на дастархан землякам, а остальной решили оставить на
семена под урожай будущего года.

Проблемы негативного воздействия 
автотранспорта на окружающую среду, 
на состояние здоровья населения поднимались 
вчера на международной научно-практической 
конференции “Транспорт, экология и здоровье” , 
организованной Международным фондом 
“ Экосан” , ассоциацией “Ташгорпасстранс” , 
Ташкентским автодорожным институтом.

Прозвучавшие цифры свидетельствуют, что на долю авто
транспорта в городах приходится более 80 процентов выбросов 
загрязняющих веществ, они же инициируют значительную долю 
заболеваний. Причем в условиях жаркою климата эти заболейа- 
ния проя&тяются в 2-3 раза чаще.

Собравшимися на встрече учеными-экологами, производ
ственниками, представителями министерств, ведомств и орга
низаций, связанными с данной проблемой, были обсуждены 
не только положительные результаты последних мероприятий 
по охране окружающей среды, но и приведены примеры, когда 
эти меры не имели должного э<ффекта. А потому по итогам кон
ференции принят ряд конкретных рекомендаций.

Пулат ХАМ ДАМ.

НА СНИМКЕ: (слева направо) заместитель руководи
теля ширкатного хозяйства Кутфиддин Жахонгиров, 
главный агроном Абдувахоб Парпиев, руководитель 
подрядной бригады Ганимирзо Рахимбаев, подрядчи
ки Абдулло Бахриддинов, Бахринисо Мурадуллаева.

Фото Пулата АКБАРОВА.
шшшшттмтттттмжтшш1тттш№ж№ш№тшшттттттммшш

В материале ‘Дарить людям тепло?" под рубрикой "Объективный взгляд” ГНародное слово", 
№ 217) была затронута проблема задолженности по оплате коммунальных услуг, в частности 

за отопление и подачу горячей воды. Подчеркивалось, что огромная задолженность 
потребителей во многом тормозит ход реформ в жилищно-коммунальном хозяйстве.

Основания для такого утверждения, думает
ся, есть, и достаточно веские. Так, по ПО ‘Таш
теплоэнерго” на начато ноября с.г. только по мно
гоквартирным жилым домам было около 200 ты
сяч задолжников, а общая сумма задолженности 
составляла 9,8 миллиарда сумов. Согласитесь, что 
эти цифры впечатляют. Но, наверное, еще боль
ше впечатляют конкретные факты, предоставлен
ные районными отделами “Теплосбыта” столи
цы. Так, задолженность гражданки Азизовой, про
живающей на массиве Куйлюк-4, что в Мира- 
бадском районе, составляет почти 212 тысяч су
мов. 234 тысячи сумов задолжала гражданка Ба- 
шева, проживающая на 
квартале 17 массива Чи- ■ Р Р Я И Р Р Ш  
лай *ар. В списке, оза- В М М Ф м  
главленном “злостью :
неплательщики” , и»
Шлихлнгахуро.шп
она 50 фамилий и на- Н Н й Щ  
против каждой - сум 
ма долга, превышаю- 
шая 200 гысяч сумов, а 
напротив фамилии 
гражданина Гафурова с 
квартала Ц 28 значится
ло н в №  ш оп . „< X I I I
Номера домов и квар- ШШШШЯШЯШШШШ 
тир я не указываю спе
циально, потому что цель данной публикации — 
не “выставление” кого-то конкретно для пори
цания, как это было в иные времена, а в том, 
чтобы показать масштабы проблемы.

А масштабы эти, если не принять кардиналь
ных мер, наверняка будут расти. В ряде районов в 
отдельных домах за отопление и горячую воду не 
платят уже целыми стояками, т.е. подъездами. 
Возьмем Чиланзарский район. В доме № 48 кварта 
ла 19 — 64 квартиры, у хозяев пятнадцати из них 
залолженжхггь перевалила за 100 тысяч сумов на 
каждого. На массиве Гулистан стотысячную 'от
метку” задолженности в доме №> 56 превзошли 14 
хозяев квартир, а в доме № 57 — 12. На массиве 
Кызыл Шарк в доме N9 5 таких задолжников 10 
человек, в доме № 8 - 14. в доме № 24 — 21, в 
доме № 25 — 18, в доме М> 27 25... И этот пере
чень можно продолжать

Впрочем, общая картина и так ясна. А вот 
ЯСНОСТИ насчет того, какие меры предпринять для 
того; «тюбы выправить создавшуюся ситуацию, 
пока нет.

Да, материалы на так называемых злостных 
задолжников передаются в суд. К примеру, на 13 
ноября с.г. исковые материалы в суд переданы на 
более чем 163 тысячи задолжников иа общую сум
му свыше 6.1 миллиарда сумов. 9,3 тысячи чело
век, посчитав, что лучше “уладить” дело до суда, 
заплатили 346,4 миллиона сумов Почти по 20 ты
сячам исков суды вынесли решения о взыскании

Кстати, их доля в общем числе неплательщиков 
не так уж и велика, как уже говорилось в преды
дущей публикации. Несомненно, они нуждаются 
в соответствующей адресной помощи. И вопросы 
частичной компенсации малообеспеченным сло
ям населения за оплату коммунальных услуг дол
жны тщательно рассматриваться при реформе 
ЖКХ. Однако в целом, судя по ситуации, меры, 
принимаемые для решения проблемы, еще недо
статочны.

Выше мы вели речь пока что лишь о ситуации с 
оплатой за отопление и горячее водоснабжение. Но 
в не менее сложной ситуации оказались сегодня и 
другие поставщики коммунальных услуг.

Вот данные по ГУ ПТ “Сувсоз”. Хотя тарифы на 
холодную воду и канализацию ниже, чем на тепло 
и горячую воду, тем не менее гражданка Ибрагимо
ва, проживающая по улице Буюк ипак йули, за
должала почти 51 тысячу сумов, гражданка Нович
кова с улицы Устабаева — 47,7 тысячи сумов, граж
данка Белонобыльская, живущая на улице Хума- 
юн, — 44,4 тысячи сумов. СреДй задолжников нема
ло и юридических лиц. Так, ООО “Мармартош” за
должало за водопользование и услуги канализации 
329,5 тысячи сумов. У ОСЮ ”Муфаззал-савдо” долг 
составляет почти 227,2 тысячи сумов. Почти 618 ты
сяч сумов задолжало ЧГ1 “Тешабаев”. Помимо это
го, судебные решения Ташкентского городского хо
зяйственного суда о взыскании задолженности в 
пользу ГУПТ “Сувсоз” есть в отношении тоннель
ного отряда № 2 УС треста “Ташметрострой”, чья 
задолженность по общежитиям составила более 2,7 
миллиона сумов, ДХО 11 Карвон-Омад” (АО “Таш- 
стройтранс”) — 3,6 миллиона сумов, и других за
должников.

Всего же задолженность перед ГУПТ только по 
жилому фонду составила свыше 1 миллиарда 557 
миллионов сумов. Плюс почти 478,9 миллиона су
мов по бюджетным организациям столицы, около 
540 миллионов сумов по разным предприятиям, 
организациям и тл.

А есть еше те, кто несвоевременно платит за 
потребляемые газ, электроэнергию...

Вот и получается, что прои зводители и постав
щики коммунальных услуг недополучили от по
требителей за уже предоставленные услуг и милли
арды сумов, существенная часть которых могла 
пойти на ремонт различных объектов в коммуналь
ной сфере столицы, повышение качества предос
тавляемых коммунальных услуг и решение других 
проблем в соответствии с проводимой в ЖКХ ре
формой.

Прокомментировать ситуацию я попросил глав
ной) бухгалтера территориальною коммунально- ж- 
сплуат анионного объединения хокимията города 
Ташкент А.Расулходжаева:

— Об актуальности и масштабах затронутой 
проблемы говорит то, что на начало ноября за
долженность населения за коммунальные услу

более 872,4 миллиона сумов. 11,4 тысячи решений 
уже передано судебным исполнителям для при
нятия соответствующих мер. Однако взыскать пока 
удалось лишь по четырем тысячам решений и со
кратить общую задолженность на 166,1 миллиона 
сумов. Выходит, что этот законный путь не дает 
особой эффективности.

Кое-кто высказал мнение о радикальном ре
шении — отключении злостных неплательщиков 
от отопления и системы горячего водоснабжения. 
Однако сделать это проблематично. Во-первых, в 
чисто техническом плане. При строительстве мно
гоэтажных жилых домов никто не думал, что мо-

жет возникнуть подоб- 
ная проблема с непла- 
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вторых, при любом отключении может возник
нуть масса вопросов о законности подобных дей
ствий и защите прав человека.

Впрочем, здесь можно привести пример раз
витых стран. Во многих из них потреби гель комму
нальных услуг получает их только после предоп
латы, а не как у нас, за уже использованные теп
ло, холодную и горячую воду, газ и тл. И если 
потребитель не платит по счетам, ему просто не 
продают “товар”, т.е. отключают квартиру от всех 
коммунальных сетей. И никто не жалуется на это, 
хорошо понимая законность жестких, но вынуж
денных мер.

Кстати, и у нас отключение квартир от тепло
сетей, водоснабжения и прочих коммунальных ус
луг за задолженность может осуществляться на за
конной основе. Все потребители заключили с по
ставщиками этих услуг соответствующие догово
ры и подписали их. А это значит, что они обязу
ются выполнять условия договора. Так вот, в дого
воре на поставку и оплату тепловой энергии до
мовладельцу есть пункт 2,2, в котором отмечено, 
что в случае неуплаты более трех месяцев постав
щик может отключить подачу тепла домовладель
цу, уведомив его об лом не менее чем за 10 дней. 
Так что любого потребителя можно лишить услуг 
за то, что тот не выполнил свои договорные обя 
зательства и не платит за эти услуги.

Конечно, среди задолжников немало пенси
онеров, инвалидов, малоимущих, многодетных.

ги составила по городу более 12 миллиардов 
сумов.

Однозначно надо принимать соответствующие 
меры. Сегодня в основном они заключаются в том, 
чтобы заставить задолжников погасить долги доб
ровольно или через суд. Эффективность здесь, как 
вы подметили, невысока, но к радикальным ме
рам и отключению коммунальщики пока не при
бегают. Хотя, если положение дел не изменится к 
лучшему, эти меры, скорее всего, придется при
менять. И в первую очередь к злостным неплатель
щикам.

Сегодня мы изучаем причины, по которым на
селение не платит за коммунальные услуги. Что 
же получается? Кому-то вовремя не выдали зар
плату. Значит, здесь надо разбираться с работода
телем, вплоть до того, чтобы тот “брал на себя 
задолженность “своего” работника за коммуналь
ные услуги. Или: сегодня в многоэтажных жилых 
домах столицы есть немало квартир, в которых 
никто не проживает. Здесь надо разбираться с вла
дельцами таких пустующих квартир, если за ними 
числится задолженность, например, за отопле
ние. Есть группа фаждан, которые не платят за 
коммунальные услуги не потому, что у них не 
имеется средств, а '“из принципа”. Одним сло
вом, на первых порах, думается, надо поделить 
всех неплательщиков условно на две группы: на 
тех, кто сегодня еше не имеет возможности сво
евременно оплачивать коммунальные услуги, и 
тех, кто такую возможность имеет, но под раз
ными предлогами многие месяцы не осуществля
ет оплату. Именно к последним коммунальщики 
намерены уже в начале будущего года применять 
жесткие, но вынужденные меры в виде отключе
ния от соответствующих сетей. Конечно, хотелось 
бы обойтись без крайностей, но в сложившейся 
ситуации иного способа борьбы со злостными не
плательщиками мы не видим.

Сергей ЛИ, наш корр.

До тех пор, пока у нас будут вот такие 
списки неплательщиков за ком м уналь
ные услуги и эксплуатационные расхо
ды, какие вы видите на снимке Рашида 
ГАЛИЕВА, очевидно, трудно рассчиты
вать на серьезные сдвиги в качестве этих 
услуг и ремонте коммунальных сетей,
жилых домов и т.д.



К А П Р Ы  X X I  В Е К А  Знакомство с этим лицеем оставляет чувство приятного
удивления. Наверное, от того, что не где-то в центре, а вот

именно здесь, в небольшом городишке, есть такой замечательный лицей, где во всем царствует дух 
знаний. И он, этот лицей, ни в чем не уступает столичным, а кое в чем, пожалуй, и превосходит.
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Абдувахид ХАТАМОВ.

Что же в нем такого особенного? Если коротко, здесь 
все создано для максимально эффективного овладения 
знаниями. Все построено так, чтобы каждый учащийся за 
короткое время мог впитать в себя как можно больше 
знаний, осмыслить их и отложить в своей памяти, чтобы 
при необходимости цспользовать. То есть, эффективность 
усвоения знаний чрезвычайно высока. Она многократно 
превышает и по объему, и по качеству знаний то, что 
было при старой методике, когда знания в основном как. 
бы вдалбливались в детей посредством лекций, нравоу
чений и зубрежки. А ученику отводилась роль пассивного 
потребителя ■ ■ ■ ■ ■ ■ Й Н Н Н

Теперь положение совер
шенно иное. И это ярко про
является в деятельности лицея.
Именно учащимся отведена 
активная роль. Именно они ра
ботой своего ума, интеллекта, 
путем поиска, анализа, экспе
римента все глубже проника
ют в мир знаний — такой боль
шой и многообразный. Здесь 
вся атмосфера пропитана ду
хом творческих исканий, при 
которой невозможно не захо
теть учиться.

Исключительно интересна 
методика обучения. Но это тема 
для отдельного разговора. А се
годня хотелось бы просто рассказать коротко о деятель
ности Янгиюльского академического лицея — одного из 
лучших в столичной области.

Здесь нашли свое воплощение новейшие методы обу
чения, предусмотренные в Национальной программе по 
подготовке кадров. Именно благодаря этому ежегодно две 
трети выпускников поступает в высшие учебные заведе
ния на бюджетной основе.

В лицее занятия проходят в форме проблемных диспу
тов, бесед в непосредственной атмосфере, пресс-конфе
ренций. Вместе с тем широко используется новейшая тех
ника: имеются компьютерные классы, мультимедийные 
компьютеры, есть доступ в Интернет, действуют свой 
учебный телецентр, лингафонные кабинеты.

Всегда интересно ведет уроки английского языка на
родный учитель Узбекистана Бухожал Эргашева. Нагляд
ность, доступность, умение заинтересовать учащихся — 
вот слагаемые ее успеха. Можно только позавидовать, как 
увлеченно проходят занятия. И далеко не случайно мно
гие из ее воспитанников сегодня — студенты Универси
тета мировых языков.

Побывали мы на уроках в классах информатики, ком
пьютерном зале и везде были свидетелями, с каким ин
тересом учащиеся постигают знания, которые им помо
гут в дальнейшей жизни. Ведь страна строит новое обще-

времени
ство, и при этом не обойтись без глубоких знаний и вы
соких технологий, без преданности лучшим идеалам стар
ших поколений.

— Реформирование народного образования ставит 
целью воспитание человека, обладающего современны
ми знаниями, свободно мыслящего, лишенного стерео
типов прошлого, умеющего выражать свое личное мне
ние, свою позицию. Вот почему в нашем учебном заведе
нии широко используется опыт развитых стран, приме
няется дистанционное обучение. К преподаванию при
влекаем лучших наставников из соседних районов, выс
ших учебных заведений Ташкента. Их уроки записывают
ся на видеокассеты и демострируются на телеэкране. Ну а

затем идет анализ, обсуждение 
увиденного, — говорит дирек
тор Янгиюльского академичес
кого лицея Раим Каршиев.

— Обучение ведется по раз
личным направлениям. Это точ
ные науки: физика, математи
ка, химия; гуманитарное на
правление: история, английс
кий, немецкий языки. Самое 
-любопытное в том, что выпуск
ники, не поступившие в вуз, не 
остаются без дела, находят себе 
работу в совместных предприя
тиях, помогает хорошее владе
ние компьютером. Немаловажно 
и то, что в лицее уделяется вни
мание воспитанию всесторонне 
развитой молодежи, глубоко 

преданной идеалам Родины, настоящих патриотов. Эго 
именно те люди, которым предстоит строить завтраш
ний день страны. Сам учебный процесс глубоко проду
ман. Всячески поддерживается творческая инициатива уча
щихся, они издают свою газету “Зие”, в ней рассказ о 
жизни лицея, о том, чем заняты его воспитанники и вне 
стен учебного заведения. Недавно вышел сборник их сти
хотворений, — говорит заместитель хокима города Янги- 
юля Шукур Хошимов.

Поступить в лицей могут наиболее одаренные и спо
собные учащиеся школ, они не только проходят тесто
вые испытания, но и тщательный предварительный от
бор. Но и в процессе занятий требования к ним не осла
бевают, а, напротив, намного возрастают. В этом мы убе
дились, побывав во многих классах, лабораториях. Од
ним словом, здесь готовят всесторонне развитых юно
шей и девушек, которым предстоит претворить в жизнь 
главную цель нашего общества — построить государство, 
где созданы все условия для достойной жизни человека.

НА СНИМКЕ: урок истории Узбекистана ве
дет преподаватель высшей категории За 
ложат Исмаиловна Холджигитова.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.

МЕЖДУНАРОДНАЯ
ЖИЗНЬ

П О Л И Т И К А .  Э К О Н О М И К А .  К У Л Ь Т У Р А

« М е н я  о ч а р о в а л а  Б у х а р а »
сказал в интервью корреспонденту И А “Жахон" Чрезвычайный и Полномочный Посол Швеции в Российской 

Федерации, являющийся по совместительству послом в Республике Узбекистан, Свен Хирдман.
Свен Хирдман. Родился 28 сентября 

1939 года Закончил Уппсальский • универ
ситет. Имеет звание магистра политичес
ких наук и бакалавра. Карьерный дипло
мат. Последние два года является дуайе
ном дипломатического корпуса в Москве.

Владеет русским, английским, фран
цузским и немецким языками.

— Господин Хирдман, не могли бы Вы 
немного рассказать о себе?.

— Я поступил на работу в МИД Шве
ции в 1963 году. За время дипломатичес
кой карьеры работал в ряде стран мира — 
России, Англии, Китае, Израиле, Кип
ре, Польше. А сегодня являюсь послом 
Швеции по совместительству сразу в де
вяти странах. При этом в Москве я рабо
таю в этом качестве вот уже 10 лет. Срок, 
в общем-то, очень необычный для долж
ности посла.

Каждая из стран, в которых мне при
шлось поработать, интересна по-своему. 
Например, я работал в Пекине в период 
так’называемой “культурной революции”.

С августа 1994 года приступил к работе 
в качестве посла Швеции в Российской 
Федерации, а несколько позже был на
значен по совместительству в Белоруссию, 
Грузию, Армению, Узбекистан и другие 
центральноазиатские страны.

— Вы неоднократно бывали в Узбекис
тане. Какие впечатления оставили эти по
ездки?

— Впервые я приехал в вашу страну 
еще в далеком 1965 году. Она произвела на 
меня незабываемое впечатление. Особен
но очаровата меня Бухара своими непов
торимыми древними архитектурными па
мятниками, необычайной атмосферой, 
присущей только дгому городу.

В 1995 году я вручил верительные гра
моты Президенту Республики Узбекистан 
Исламу Каримову в качестве Чрезвычай
ного и Полномочного Посла Швеции в 
Республике Узбекистан. Президент Ислам

Каримов — очень интересная личность, 
поразившая меня своим богатейшим кру
гозором и нестандартностью мышления.

Говоря об Узбекистане в целом, хо
тел бы отметить ту большую роль, ко
торую играет ваша страна в централь
ноазиатском регионе.

Исключительно важна позиция вашей 
страны при подходе к целому ряду важ
нейших международных проблем, в част
ности, по вопросу Афганистана.

В последние годы страна столкнулась с 
проблемой высыхания Аральского моря. В 
1998 году я побывал на Арале и был по
трясен увиденным. О трагедии Арата я 
поставил в известность тогдашнего наше
го министра по охране окружающей сре
ды.

Кстати, в ходе поездки мне удалось 
объехать на машине большую часть Узбе
кистана. Несомненно, что Республика Уз
бекистан — самая интересная из всех стран 
Центральной Азии. Здесь расположена 
древнейшая цивилизация, потомки кото
рой могут с гордостью произносить име
на сю их великих предков — Амира Тему
ра, Улугбека и многих других.

Ваши древнейшие города — Самар
канд, Бухара, Хива — прекрасные исто
рические объекты для развития междуна
родного туризма. Я думаю, что здесь для 
Узбекистана имеется огромный потенци
ал, и мне хочется, чтобы как можно боль
ше туристов было и из моей Швеции. Со 
своей стороны я прилагаю много усилий 
для того, чтобы шведские туроператоры 
пропагандировали туризм в Узбекистан. 
Для увеличения числа туристов предстоит 
еще много сделать, в частности, создать 
новые туристические маршруты, развить 
туристическую инфраструктуру, открыть 
новые авиарейсы.

— А что Вы могли бы сказать об уровне 
узбекско-шведских отношений в целом?

— Прежде всего хотел бы отметить, что

Республика Узбекистан является нашим 
важным партнером для интеграции в ре
гионе.

В разные годы в Узбекистан были орга
низованы визиты высокопоставленных 
представителей нашей страны. Так, в про
шлом году вашу страну посетил нынеш
ний исполняющий обязанности мини
стра иностранных дел Швеции Ян Карлс- 
сон.

Сегодня в Узбекистане успешно рабо
тает ряд крупных шведских компаний, та
ких, как “Эриксон”, “ Вольво", “Тетра- 
пак” , “Атлас Копко”, “АББ” и другие.

В мае 2001 года в Ташкенте было от
крыто Почетное консульство Швеции, по
четным консулом стал господин Гюнтер 
Бегеман, яшшющийся генеральным менед
жером компании “Эриксон”.

В настоящее время в Узбекистане зна
чительно улучшилась экономическая си
туация. Несомненно, что подписание Рес
публикой Узбекистан VIII статьи с МВФ 
явится важным толчком на пути дальней
шего стабильного экономического разви
тия вашей страны, ее интеграции в миро
вое экономическое пространство.

Я уверен, что глобализация неизбеж
на, и данный шаг узбекского руководства 
окажет важное воздействие на стимули
рование привлечения зарубежных инвес
тиций.

В заключение следует отметить, что 
между нашими странами подписано 
Межправительственное соглашение о по
ощрении и взаимной защите инвестиций. 
На очереди стоит подготовка таких важ
ных документов, как соглашение об избе
жании двойного налогообложения, о до
рожном транспорте, открытии новых авиа
линий.

Музаффар ЗАХИДОВ, ИА “Жахон” .

Четыре взрыва произошло 
около 00:00 в ночь на пятни
цу в Багдаде возле штаб-квар
тиры временной администра
ции США в Ираке. Американ
ское командование подтверди
ло факт взрывов недалеко от 
штаб-квартиры временной ад
министрации, однако не сооб
щило никаких подробностей. 
Ьеп(а.ги.

•  В пятницу Япония и десять 
стран АСЕАН подписали 
итоговый документ, т.н. “То
кийскую декларацию” , в ко
торой заявлено о создании 
Восточноазиатского союза, а 
также обозначены практичес
кие меры по укреплению со
трудничества между страна
ми.

В документе, в частности, 
говорится, что “цель созда
ния этой организации - уве
личение оборота товаров и 
услуг между странами через 
открытие и расширение рын
ков” . Ье Моп(1е.

•  В штате Теннеси при за
ходе на посадку разбился 
двухмоторный самолет 
Сеззпа-414, в результате чего 
погибли четверо из пяти на
ходившихся на борту человек. 
Единственный выживший в 
авиакатастрофе — второй пи
лот самолета — был найден в 
нескольких метрах от облом
ков упавшей машины. В кри
тическом состоянии он дос
тавлен в больницу. Ач§оаа1е<1 
Рге§§.

О Япония отправит своих 
военных в соседствующие 
с Ираком страны к концу 
декабря. В Катар и ,Кувейт 
будет направлено неболь
шое число военных, а к 
январю в Персидский за
лив будет отправлен ос
новной контингент чис
ленностью до 600 человек.
Кеи(ег$.

Москва.
Подготовлено 

по материалам зарубежных СМИ.

С р е д и  э т о й  
р е к л а м ы  м о г л а  б ы
выть и ваша!

осударственнайТкомитет по архитектуре и строительству
■

■ У - ' У У Л  ‘

ес пурл ика не кое управление по организации подрядных торгов (тендеров)

Мы ждем Вое по адресу: гЛашкент, ул .Матбуотчилар, 3 2 , 2 -й >таж, комната 2 4 2 . Тел.: 1 3 6 -0 9 -2 5 # 1 3 2 -1 0 -6 3 .

о р г а н и з а ц и и

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ КОМ ИТЕТ ПО АРХИ ТЕКТУРЕ И СТРО ИТЕЛЬСТВУ 
РЕСП УБЛИ КАН СКО Е УП РАВЛЕН И Е ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОДРЯДНЫ Х ТО РГО В (ТЕН Д ЕРО В)

Ш « | |Х О Р Е З М С К И Й !

и к
к о н т р д а  на, условиях; «под кшц», п

сельское
■ Й Р -  - - едж на р ц щ у у а щ ______
о) в пос. Саят ш/х им .Р.М адаминова Хиви^ког^о
района. Хорезмской.области ЯЯЯЯШ

Срок заверш ения строительства —210 календарных дней.
Заказчик  — УКС хокимията Хорезмской области, расположенное по адресу: 
г. Ургенч, ул.Аль-Хоразмий, 23. Телефон 226-04-66 .

Строительство будет осущ ествляться за счет средств государственного бюджета, 
выделенных заказчику.

Предприятия и организации, выступающие в качестве претендентов, должны 
соответствовать следующим требованиям: иметь необходимые профессиональные, 
технические, квалификационные данные, обладать финансовыми средствами и другими 
материальными возможностями, надежностью, опытом и репутацией, а также 
необходимыми людскими ресурсами, обладать гражданской правоспособностью и 
правомочиями на заключение договора (контракта) и обладать оборотными средствами 
не менее 2 0 %  от предлагаемой стоимости.

Для участия в торгах и приобретения конкурсной документации необходимо обратиться 
с запросом к организатору торга — в Хорезмский филиал республиканского управления по 
организации подрядных торгов (тендеров) по адресу:

г .У р г е н ч , у л .А б у л г о з и  Б а х о д и р х а н а , 1 7 8 , к а б
•  »

Оферты принимаются организатором торгов по вышеуказанному адресу. 
Последний срок представления оферт организатору торгов — ко дню и часу вскрытия оферт

Вскрытие оферт состоится через 30 дней после опубликования 
объявления в здании ОАО «Хоразмирригациякурилиш» по адресу:

НИЕ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОДРЯДНЫХ ТОРГОВ (ТЕНДЕРОВ)
ПО ТАШКЕНТСКОЙ ОБЛАСТИ ^

1. Капитальный ремонт Яккасарайского отделения 
«Узжилсбербанка» под ключ.

> V * .

II ;: • еэ 0
«№ : I « IIIIII! I

2. Капитальный ремонт первого этажа 5-этажного жилого дома для размещения 
филиала Акмаль-Икрамовского отделения «Узжилсбербанка# подключ.

Заказчик -  Дирекция по строительству сертификатных жилых домов «Узжнясбербанка». Строительство будет вестись 
за счет собственных средств Дирекции по строительству сертификатных жилых домов «Узжилсбербанка».

Предприятия и организации, выступающие в качестве претендентов, должны соответствовать следующим 
требованиям: иметь оборотные средства в размере не менее 20% от стоимости предмета конкурсных торгов 
или поручительство банка на предоставление указанных средств, производственную базу, трудовые ресурсы и 
специалистов, необходимых для выполнения работ (услуг), обладать опытом работы на объектах, аналогичных 
конкурсному объекту, гражданской правоспособностью и полномочиями на заключение договора.

Для участия в торгах и приобретения конкурсной документации необходимо обратиться с запросом к 
организатору торга - в Управление по организации подрядных торгов (тендеров) по Ташкентской области по

ГОадресу: а

<0
*

Оферты принимаются организатором торгов по адресу: 
г.Ташкент, ул.Абая, 6, ком. 400,411.

Телефоны: 144-07-65,144-12-17.
Последний срок представления оферт организатору 

торгов -  ко дню и часу вскрытия оферт по нижеуказанному
адресу: г.Ташкент, ул.Широк, 100.

Вскрытие оферт состоится через 30 дней после опубликования объявления.

Япмъоде «А10 Л аю
проводит внеочередное общ ее 

собрание акционеров, которое со стои тся 
. 17 д екабря 2003 года в 9.00 

по ад ресу: г. Янгию ль, ул .Л а зза т , 1-а, 
актовы й зал  Янгию льского «АПКО Л аззат»

Регистрац ия акционеров со сто и тся в 8.00

П О В Е С Т К А  Д Н Я :
1. Перевыборы в наблюдательный совет.
2. Перевыборы в ревизионную комиссию.
3. Отчет дирекции за 11 месяцев 2003 года.
4. Внесение изменений в устав АО

и положение о наблюдательном совете.

С О О БЩ ЕН И Е О С УЩ ЕС ТВЕН Н О М  Ф А К Т Е  
ЯН ГИ Ю Л ЬС КО ГО  «АПКО Л аззат»

Дата принятия решения о дате, 
на которую составляется список владельцев 

ценных бумаг, — 13.11.2003 г.

Дата, на которую составляется список 
владельцев ценных бумаг, — 17.11.2003 г.

Орган, принявший решение о дате, на 
которую составляется список владельцев ценных 
бумаг, — наблюдательный совет «АПКО Лаззат».

г  Л
О

ВАНК

народный банк -
БАНК ВАШЕЙ СЕМЬИ!

ОАО «АВТОТЕК»
извещает о проведении внеочередного 
общего собрания акционеров, которое 

состоится 25 декабря 2003 года в 14.00 
по адресу: г.Ташкент, ул.Д.Астанова, 2. 

Регистрация акционеров проводится с 13.00.
Дата закрытия реестра 

акционеров -  24 ноября 2003 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
/. О преобразовании открытого

акционерного общества в иную форму 
собственности в соответствии с Указом 
Президонта Республики Узбекистан 
от 24.01.2003 г. №  УП-3202.

2. Утверждение устава в новой редакции

Акционерам при себе иметь паспорт, 
представителям акционеров — нотариально 

заверенную доверенность и паспорт.
■ 9 2 - 0 4 - 5 3 .Т е л е ф о н  д л я  с п р а в о к

совет,

нем дне

ал»

С р о к  в к л а д а  —  3 м е с я ц а

П р о ц е н тн а я  с т а в к а  
3 6 %  год овы х .

В ы п л а т а  п р о ц е н то в  
е ж е м е с я ч н о .

« У З П Р И В А Т Б А Н К »
надежный банк!

РАЯТЫЕВЗН1Р 1Ы АСАОЕМЮЗ 
А №  ОЕУЕЮ РМЕЫТ 

М1СНО Р1ЫАЫСЕ РПОСВАМ
С Л Л Р Л 1)

V . А С А  N  С  1 Е &
Программа микрофинансирования «Партнерство 

по академическому образованию и развитию » (СА- 
АРАй), осуществляющая поддержку и развитие 
малого и среднего бизнеса в Узбекистане путем 
предоставления займов физическим лицам и малому 
бизнесу, головной офис которой расположен 
в г. Ташкенте, планирует открыть свои региональные 
офисы в г.Фергане и г.Термезе и объявляет конкурс 
на следующие вакантные должности:

кредитные специалисты в ферганский и 
термезский офисы.

Кандидаты должны отправить резюме на русском 
или узбекском языке и сопроводительное письмо с 
указанием опыта работы, а также мотива подачи 
заявления на данную позицию до 1 января 2004 
года на е-тай:

Детальное описание работы и требуемой 
квалификации вы можете найти на нашем веб-сайте 
А

Адрес. ,.,а ш к о п .,
проспект Узбекистанский, 51. 

^Телефоны: (008 71) 120-63-08, 
130-10 ^ ^ - 1 4 - 4 2 . Факс (008 71) 120-63-07. 

://%гож.игрг^а1Ьапк.сот е-таН: Ьапк#шЬ.их

Жокаргы Кенес и правтелып5о Республики Каракалпакстан вы
ражают глубокие соболезновании семье, родным и близким в связи с 
безвременной кончиной начальника «У «нефегазинспскцин* при Ка
бинете Министров Республики Узбекистан, депутата Жокаргы Кенеса 
Республики Каракалпакстан

Коллектив Центра космических исследований Академии наук Уз 
бекистана выражает глубокие соболезнования директору центра Ка 
мал у Мусаевичу Муминову по поводу кончины его матери

ОЙТУРЫ-а*.
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-  КРУП Н Ы Й  ПРОИЗВОДИТЕЛЬ НОВЕЙШ ИХ ВИДОВ СТРОЙМАТЕРИАЛОВ 
ПО СО ВРЕМ ЕННЫ М  ТЕХНО ЛО ГИЯМ  - ПРЕДЛАГАЕТ СВОИМ  КЛИЕНТАМ :

Адрес: г. Ташкент,
ул. Мухитдинова, 1(ТОЭМЗ-1) .
Ориентир - ст.м. мБуюк ипак йули

Цены на продукцию 
СП “Тезингом* 

значительно снижены

кого нет. Любого вызову, он 
придет и все скажет.

— Демократия в действии. 
МоЭкно только порадоваться 
за такой коллектив. Но вы за
бегаете вперед...

— Да... Но так было не все
гда. Я никого не хочу винить, 
без ошибок в этой жизни не 
бывает, а отрицательный 
опыт — тоже опыт, и он мне 
был нужен. Изучил я тщатель
но анализ проверяющих, от
веты заводчан и понял, что 
надо все поднимать снизу. 
Встретился с каждым рабо
чим, специалистом, обгово
рил все вопросы г- кто что 
хочет, у кого какая головная 
боль, и мы начали работать. С 
учетом того, что в этот слож-

2001 году — 1 миллион 500, в
2002 — 1 миллион 600, а в этом 
должно быть 1 миллион 800. 
Экспорта дадим больше.

— Очень хорошие отзывы 
прозвучали на недавней меж
дународной конференции “ Це
ментная промышленность и 
рынок” в адрес вашего коллек
тива.

— Еще бы. Наше производ
ство признано лучшим на 
территории СНГ — только че
тыре предприятия работают 
на сухом способе. У нас са
мый современный завод, ка
чество отличное благодаря 
сырью, сильный сплоченный 
коллектив.

— Я слышала, что вы, когда 
на пост директора заступили,

поднять с радостью. Более 
того, каждые полгода мы 
проводим заводской конкурс 
на лучший цех не только по 
производственным показате
лям, сюда входят и такие 
пункты, как вежливое отно
шение друг к другу, аккурат
ный вид рабочего и т.д. — 
всего 100 позиций. Победи
тели получают автомобили, 
денежное вознаграждение. 
Конкурс стал сильным сти
мулом для заводчан, подтя
нул отстающие участки, по
мог многое привести в поря
док. Теперь люди сами рабо
тают так, что покоя от них 
нет мастерам. Некоторые мои 
замы чуть не плачут. А я го
ворю — правильно, именно
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ный переходный период мы 
все должны поддерживать 
друг друга — морально, ма
териально и духовно.

— Другими словами, все — 
для человека?

— Совершенно верно. Все 
мы живые люди, у всех у нас 
немало проблем, на борьбу с 
которыми уходят драгоценное 
время и силы. Болезни, се
мейные неурядицы, квартир
ные вопросы... И задача адми
нистрации — защитить свое
го работника, помочь ему, 
сделать так, чтобы он мог 
полностью посвятить себя ра
боте. Сегодня совместно с 
профсоюзным комитетом мы 
работаем над решением жи
лищных вопросов, обеспечи
ваем печение заводчан, помо
гаем в случае смерти близких. 
Проплачиваем обучение де
тей в вузах, материально под
держиваем в проведении сва
деб, других праздничных тор
жеств. Приняли также реше
ние о ежегодном проведении 
медосмотра своих работни
ков, и теперь каждый, от 
уборщицы до директора, во 
время своего отпуска будет 
направляться на бесплатное 
лечение в здравницы по про
филю своего заболевания. И 
последний из основных воп
росов — создание всех необ
ходимых условий труда. Прав
да, хвалиться пока рано, на 
сегодня выполнено лишь пять 
процентов из запланирован
ного, но мы не останавлива
емся. Не показухи ради — у 
нас есть цель: мы хотим жить 
в полном достатке. А чем 
больше будет сильных произ
водственных объектов, тем 
богаче будет наше государ
ство, а значит, и наш народ.

— Говорят, что вы своим 
работникам обещаете в неда
леком будущем тысячу долла
ров в месяц платить?

— А почему нет, если бу
дем хорошо работать? Уже се
годня средняя заработная пла
та по заводу составляет 150 
тысяч сумов. Смотрите сами: в 
2000 году мы выпустили про
дукции I миллион 200 тонн, в •

переодевались и ходили по за
воду на предмет испытания лю
дей — выявляя, кто чем дышит, 
где взятки берут... Эго правда?

— Да. Таким образом я оп
ределял свою стратегию. По
том это перешло в тактику. Не 
буду скрывать — мне это было 
необходимо: в трудный пере
ходный период все негативы, 
как правило, обозначаются 
ярче, быстрее всплывает на
кипь. Да, переодевался и хо
дил по участкам и днем, и 
ночью. Потихоньку-полегонь
ку узнавал таким образом, 
кто цемент налево продает, 
кто что говорит и о чем ду
мает. Потом по одному вызы
вал к себе тех, кто в «черный 
список» попал. Побеседовал с 
ними по-хорошему, дал за
дание, проконтролировал 
выполнение и тем, кто чест
но не сработал, велел заяв
ление об увольнении напи
сать. Потом беседовал опять, 
снова задание дал и сказал, 
что если честно будете рабо
тать, я этим заявлениям хода 
не дам, но если опять проко
литесь — пеняйте на себя. 
Конечно, это все неправиль
но, но что делать? Но надо 
сказать, что до кого-то мои 
слова все-таки дошли, и 
люди взялись за ум. Что же ка
сается тех, кто продолжал за
ниматься незаконными веща
ми — решали их вопрос кол
легиально.

— Я так поняла, что по
мимо организаторских спо
собностей и умения общать
ся с людьми в вас довольно 
сильно развито творческое 
начало. На предприятии боль
шое внимание уделяется куль
туре производства, особая 
роль отведена наглядной аги
тации...

— Человек большую часть 
времени проводит на работе, 
и здесь он должен чувство
вать себя не хуже, чем дома. 
Ведь люди не роботы, и им 
гораздо приятнее трудиться в 
светлых, чистых и уютных 
помещениях. Тогда и настро
ение у них будет хорошее, и 
работу они свою будут вы-

вы должны обеспечивать ра
ботающего всем необходи
мым, тогда они за вами хо
дить не будут. Что очень важ
но, в этом конкурсе у нас 
нет места подкупам. Если 
только узнаю, что от рабо
чего деньги просят, или 
ошем его собрались попотче
вать — тут же уволю. Даже не 
я, а сами рабочие. Говорю им 
— не бойтесь. Все ошибки, 
просчеты, незаконные дей
ствия записывайте, а на со
брании скажете — я вас под
держу. И такое чудо произош
ло! Они сами себя теперь ни
когда не обманут. Вот это и 
есть акционерное общество. 
Сделал дело — получил 
деньги, нет — пеняй на себя. 
И люди это четко усвоили. И 
работают добросовестней
шим образом.

— Так какие же качества 
необходимы современному ру
ководителю?

— Знание экономики, по
литики, психологии. Уваже
ние к подчиненным. Предан
ность своему делу. Умение 
рисковать, но и умение про
считывать этот риск. И... без 
права на ошибку.

— Да ведь не ошибается 
только тот, кто ничего не дела
ет!

— Я вам так скажу — ум
ный человек из любой слож
ной ситуации выйдет, муд
рый человек в такую ситуа^ 
цию не попадет.

— А к какой категории лю
дей вы себя причисляете?

— Считаю себя мудрым. 
( Смеется)

— Значит, ни в какие слож
ные ситуации вы никогда не 
попадали?

— Попадал. Однажды, на
пример, когда на заводе газ 
отключили. Это была очень 
тяжелая ситуация. Если на на
шем заводе не будет газа в те
чение семи часов, мы поне
сем катастрофический убы
ток, не завод -  государство! 
Я тогда всех на ноги поднял. 
Через два часа газ дали.

— Но эта ситуация от вас 
не зависела...

— Как это не зависела!? А 
если бы газа не дали?!

— Все понятно, но я имела 
в виду другое... А вы все про 
завод да про завод. Он у вас в 
жизни на первом месте что- 
ли?

— Не буду скрывать — да.
— Жена не обидится, ког

да прочитает?
— Почему обидится? Она 

меня любит, она знает все.
— Вот про семью и расска

жите...
— У меня трое детей... Од

нажды утром собираюсь на 
работу, а дочка рядом обувь 
чистит. “ Папа, — говорит 
она, — вы не забыли, что я в 
этом году школу заканчи
ваю?" Посмотрел я на нее и 
говорю: “А я думал, ты еще в 
седьмом классе учишься". 
Заплакала она и убежала, а

• со мной потом дома никто 
две недели не разговаривал. 
Приехал я в тот день на ра
боту, зашел к себе в кабинет 
и за голову схватился. Как же 
так, думаю, вышло, что я со
всем про семью забыл, вни
мание детям перестал уде
лять? И так мне стало стыд
но, так нехорошо... Но вину 
свою я осознал, покаялся и, 
конечно, был прощен. Позна
комился с учителями, стал на 
родительские собрания хо
дить, чаще с детьми общать
ся, с женой. Слава Богу, сей
час все в порядке.

— Значит, человек должен 
уметь признавать свои ошиб
ки?

— Да, и быть готовым к 
искушениям... ,

— То есть?
— У меня был друг, с ко

торым мы учились в вузе пять 
лет, а потом 15 лет вместе ра- 
ботали. И однажды своими

# ушами я услышал, как он го-
* ворил обо мне очень нелицеп

риятные вещи. Мне было очень 
тяжело. Но, успокоившись не
много, я стал искать в этой 
ситуации свой прокол. Конеч
но, надо находить в себе силы 
признавать и исправлять свои 
ошибки, но лучше учиться на 
чужих.

— Всего же не предви
дишь...

— Согласен. Но надо 
учиться. Вот я всю жизнь учусь. 
Завод — это целая академия, 
поэтому учусь и сидя в каби
нете. Вот в этом дневнике у 
меня все записано на каждый 
день. Хотите прочитаю? “ Гру
бое и резкое обращение с 
людьми закрывает перед нами 
все двери и все сердца”. Или
— “ ...надо уметь работать с 
людьми — со всеми вместе и 
с каждым в отдельности” .

— А что вы больше всего 
цените в людях?

— Честность, справедли
вость, искренность. Ум, сер
дце, душа. Если все эти три 
“позиции" настроены и ра
ботают в едином режиме — 
это замечательно. Уверен, что 
плохих людей не бывает. Про
сто нужно к каждому подо
брать свой ключик, в чем-то 
помочь.

— Из какой вы семьи?
— Из рабоче-крестьянской. 

Оте-ц был трактористом, 
мама занималась домашним 
хозяйством. У меня девять 
братьев и сестер. Отец у нас
— человек честный и рабо
тящий. Так и нас всех воспи
тывал. Если, говорил он, че
ловек сидит на руководящем 
месте и думает, что его ник
то не видит, он ошибается, 
на самом деле — он у всех на 
виду, как рыба в аквариуме. 
Отец очень хотел, чтобы все 
его дети получили образова
ние и дал нам возможность 
учиться. Я закончил школу с 
золотой медалью, потом Фер
ганский политехнический 
институт, получил диплом 
инженера-механика, чуть 
позже — диплом юриста, сей
час учусь в Высшей школе 
бизнеса при Академии госу
дарственного и общественно
го строительства при Прези
денте страны. А в Кувасай по
пал как молодой специалист 
и освоил здесь не одну спе
циальность. Работал масте
ром, экономистом, снабжен
цем.

— О чем вы мечтаете?
— О том, чтобы все люди 

были богатыми, счастливыми 
и здоровыми.

— И наш последний тра
диционный вопрос — каким 
вы представляете себе неза
висимый Узбекистан в год его 
25-летия?

— Экономически сильным. 
И для того у нас есть все. Бо
гатейшие ископаемые, щед
рые дары природы. Бесцен
ное наследие предков, самые 
лучшие в мире специалисты 
и одаренная молодежь.

О льга КАЛИ Н ИН А.

КонцертВ большом зале Государственной 
консерватории Узбекистана стартовал 
фестиваль “Рахманиновские вечера",

посвященный 130-летию со дня рождения 
и 60-летию со дня смерти великого русского композитора, 

пианиста и дирижера Сергея Рахманинова.
Его организаторами выступили Министерство по делам 

культуры и представительство Росзарубежцентра.

Отдавая дань памяти вели
кому мастеру, хотелось бы 
сказать, что по своему духу 
он был настоящим русским 
композитором. В этом сказа
лась его лирическая заострен
ность ностальгических чувств 
вдали от родины. Тем не ме
нее, в его музыке на восточ
ные сюжеты ощущаются и • 
восточные интонации, за что 
эта область его творчества по- 
лучила название “ русский

Восток” . Не случайно концер
тную программу вечера от
крыл романс “ Не пой кра
савица" на стихи А. Пушки
на.

Народный артист Узбе
кистана Коркмас Мухит
динов ,(бас), заслуженная 
артистка Узбекистана Оль
га Александрова (меццо- 
сопрано), доцент Наргиз 
Полатханова (партия фор
тепиано) поразили слуша

телей своим безупречным 
исполнением, чувством 
стиля, смогли передать 
публике чувства и мысли 
композитора, его видение 
мира.

— Чтобы по-настоящему 
интерпретировать Рахмани
нова, — говорит Наргиз По
латханова, — нужно раство
риться в его музыке.

Джанибек ОЗБЕКОВ.

Ш АХМ АТЫ . Ч емпионат мира 
среди шахматистов до 20 лет со
брал в Азербайджане сильнейших 
представителей этого вида спорта. 
От нашей страны на этом престиж
ном форуме выступал кандидат в 
мастера спорта Леонид Козак.

В итоге, обойдя нескольких 
конкурентов из Африки, Азии и 
Европы, Козак смог занять лишь 
20-е место.

ТРАМПОЛИН. С серебряной на
градой возвратился домой наш 
спортсмен Достмурад Дехканов, 
принимавший участие наряду с 40 
акробатами в открытом чемпиона
те Казахстана по трамполину.

Кроме Дехканова на акробати
ческую дорожку в Чимкенте вы
ходили также наши Николай Ком- 
лачев, занявший в итоге 18-е ме
сто, Руслан Каюмов, завершив
ший первенство 24-м, Эргашбуй- 
ча Эргашев, финишировавший 
25-м, Фархад Туйчиев, оказав
шийся на 27-м месте, и Улугбек 
Мусаев (31-е место).

П ЛАВАН И Е. В городе Дижон 
(Республика Корея) завершился 
первый этап розыгрыша Кубка 
мира по плаванию.

На этих соревнованиях узбеки- 
станец Равиль Начаев стартовал на 
двух дистанциях стилем баттерф
ляй. На отрезке 50 метров Начаев 
стал победителем, а на 100-мет
ровке пришел к финишу третьим.

Следующий этап состоится в 
Мельбурне (Австралия).

Подготовил Юрий ЛИТВИНОВ.

п р и ш л а  о н а

Народное слово
13 декабря 2003 года

— Раджап Солаевич, ска
жите, трудно быть директо
ром?

— Без трудностей в этой 
жизни ничего не бывает. И 
слаб тот человек, которого 
оберегает судьба от испыта
ний невзгодами. Дело в дру
гом. Думаю, что смысл этой 
жизни — все делать от души 
или совсем ничего не делать. 
Чем бы человек ни занимал
ся и какую бы должность он 
ни занимал — он должен 
быть влюблен в свое дело. 
Именно влюблен. Тогда он 
и на работу будет идти, как 
на свидание, и трудиться в 
радость себе и на благо об
щества. И уважать его будут 
— коллеги, друзья, близкие. 
И дети будут уважать. Ува
жать и гордиться — “ вот, 
мол, какой у меня отец: его 
на заводе все знают, пото
му что он хорошо работает!” 
И не в том ли суть воспита
ния, когда не нотациями и 
криками, а личным приме
ром мы пробуждаем в со
знании наших детей ростки 
ответственности за свои 
мысли, поступки, отноше
ние к окружающему их 
миру, будущему своей стра
ны и подталкиваем их таким 
образом к первым самосто
ятельным выводам о смыс
ле жизни? А жизнь дает нам 
все, что мы захотим, если 
с радостью и удовольстви
ем мы будем делать свое 
дело. Взять, к примеру, зем
лю внутри нашего завода. 
Она раньше находилась в 
ужасном состоянии, а года 
два-три назад взялись мы ее 
“ обихаживать” и сегодня 
она дает нам и цветы, и 
овощи, и фрукты и глаз ра
дует.

— Такая, значит, у вас фи
лософия — все базируется на 
любви...

— И никак не иначе. Ког
да по-настоящему любишь 
работу, дом, семью, свою 
землю — жизнь обретает еще 
больший смысл. В этом мире 
каждый человек хочет полу
чить радость, удовольствие, 
удовлетворение своих потреб
ностей, и потому все должно 
работать для него, а не наобо
рот. Богатство, карьера, сча
стье — это то, что существу
ет для человека. Поэтому я 
хочу, чтобы каждый мой за- 
водчанин, независимо от дол
жности, получал от своей ра
боты удовольствие и чувство
вал себя комфортно во всех 
отношениях. Только тогда и 
можно будет рассчитывать на 
полную отдачу. А я уверен — 
лучше наших людей нет. Я по- 
бывал во многих странах 
мира, отправлял за рубеж 
своих специалистов и только 
убедился лишний раз — у нас 
самые лучшие рабочие, ин
женеры, врачи, учителя, 
журналисты. Их профессио
нальные возможности заслу
живают самой высокой оцен
ки.

— Скажите, как вы воспри
няли свое новое назначение? 
Наверное, не просто было 
уйти с благополучного “ Кува- 
сайцемента” и принять отста
ющее производство?

— Честно говоря, двоякое 
состояние было. Не потому, 
что испугался трудностей, 
нет, для меня самое страш
ное — оказаться в положении 
человека, которого мучает со- ' 
весть перед близкими, деть
ми, людьми, с которыми я 
работаю, — просто я не хо
тел никуда уезжать от родно
го завода, расставаться с кол
лективом, с которым прошел 
большую трудовую школу.

— Как вам удалось вывес
ти из прорыва “ Кызылкумце- 
мент” ?

— Не буду скрывать, по
чти два года не ездил домой, 
жил на заводе. Поднял себе 
давление, а отдача, смотрю, 
не та. К этому времени уже 
владел необходимой инфор
мацией и, слава Богу, прове
ряющие помогли. Нет худа без 
добра. Проверяющие почти 
полтора года документы изу
чали, а мне это на руку было. 
До сих пор им благодарен, 
такую они мне помощь оказа
ли! Завел я себе сразу тогда 
дневник, кстати, и по сей день 
его веду, и аккуратно все себе 
записывал — в чем наши про
счеты, где ошибки, что хочет 
рабочий, что советует специ
алист и т.д. Составил анкету с 
240 вопросами, ее раздали ра
ботающим. Ведь согласитесь, 
не всегда человек может ска
зать все, что он думает, когда 
его директор к себе в кабинет 
вызывает, он волнуется, не
рвничает, стесняется, хотя у 
каждого непременно есть ка
кие-то идеи. Правильно?

— Правильно.
— А вот сейчас у нас та-
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